

BIBLIOGRAPHIE – ÉPISODE 11

Articles de presse

Le Figaro et AFP. (2024, 18 05). Antilles : la Martinique placée en «crise sécheresse» pour la première fois de son histoire. *Le Figaro* :
<https://www.lefigaro.fr/meteo/antilles-la-martinique-placee-en-crise-secheresse-pour-la-premiere-fois-de-son-histoire-20240518>

Washington, R. (2024, 25 04). Inondations à Dubaï : des orages trop violents pour être causés par l'ensemencement des nuages. *The Conversation* :
<https://theconversation.com/inondations-a-duba-des-orages-trop-violents-pour-etre-causes-par-lensemencement-des-nuages-228624>

Garic, A. (2024, 25 04). Dubaï sous les eaux : le réchauffement climatique a amplifié les pluies historiques. *Le Monde* :
https://www.lemonde.fr/planete/article/2024/04/25/dubai-sous-les-eaux-le-rechauffement-climatique-a-amplifie-les-pluies-historiques_6229878_3244.html

Leroux, M-D et *al.* (2023, 26 04). Environnement : le dérèglement climatique au cœur de Sobatkoz sur Réunion la 1^{ère}. *Réunion 1^{ère}* :
<https://la1ere.francetvinfo.fr/reunion/environnement-le-dereglement-climatique-au-c-ur-de-sobatkoz-sur-reunion-la-1ere-1388574.html>

Leroux, M-D. (2023, 19 07). Réchauffement climatique : à La Réunion, peut-on imaginer les mêmes températures caniculaires que dans l'hémisphère nord ? *Réunion 1^{ère}* :
<https://la1ere.francetvinfo.fr/reunion/rechauffement-climatique-a-la-reunion-peut-on-imaginer-les-memes-temperatures-caniculaires-que-dans-l-hemisphere-nord-1414781.html>

Massemin, E. (2023, 08 03). C'est un fait : les femmes sont plus écolos que les hommes. *Reporterre* :
<https://reporterre.net/C-est-un-fait-les-femmes-sont-plus-ecolos-que-les-hommes>

Schmerber, C. (2020, 15 01). Éco-anxiété : l'homme malade de la planète. *Cerveau & Psycho n°118* :
<https://www.cerveauetpsycho.fr/sd/psychiatrie/eco-anxiete-l-homme-malade-de-la-planete-18685.php>

Article de revues

Lamy, K et al. (2023). Impact of regional climate change on the mosquito vector *Aedes albopictus* in a tropical island environment : La Réunion. *Science of The Total Environment*. <http://dx.doi.org/10.1016/j.scitotenv.2023.162484>

Lamy, K et al. (2021). Monitoring Solar Radiation UV Exposure in the Comoros. *Environmental Research and Public Health*. <https://doi.org/10.3390/ijerph181910475>

Émissions de radio, podcasts

Clesse, J. (Animatrice). (2021, 09 03). *Charline Schmerber, psychologue, accueillir ses émotions face aux changements climatiques*. Basilic [Podcast] : <https://basilicpodcast.com/charline-schmerber-psychologue-accueillir-ses-emotions-face-aux-changements-climatiques/>

Présentation

Lamy, K. *Adaptation des territoires d'Outre-Mer tropicaux au changement climatique* [Présentation PowerPoint]

Lamy, K. *Connaissances et solutions pour l'adaptation des territoires d'Outre-Mer tropicaux au changement climatique* [Présentation PowerPoint]

Lamy, K. *Changement Climatique et Santé : Quels impacts pour les pays du SOOI ?* [Présentation PowerPoint]

Sites internet

Brio. Récupéré le 10/04/2024 sur le site de la Commission de l'Océan Indien : <https://www.commissionoceanindien.org/portfolio-items/brio/>

Changement climatique et santé: vue d'ensemble des politiques nationales en Europe. Récupéré le 11/04/2024 sur le site European Climate and Health Observatory : <https://climate-adapt.eea.europa.eu/fr/observatory/policy-context/national-policy-analysis-2022#:~:text=Les%20interventions%20les%20plus%20fr%C3%A9quemment,changement%20climatique%20sur%20la%20sant%C3%A9>

(2021, 08 02). *Interview avec Marie-Dominique Leroux, chercheur climat de Météo France à la Réunion*. Récupéré sur le 05/05/2024 site de la Commission de l'Océan Indien : <https://www.commissionoceanindien.org/aladin-interview-marie-dominique-leroux/>

(2023, 23 02). *Opinions des Français sur l'environnement en 2022*. Récupéré le 12/05/2024 sur le site du Ministère de la transition écologique et de la cohésion des territoires : <https://www.statistiques.developpement-durable.gouv.fr/opinions-des-francais-sur-lenvironnement-en-2022>

(2023, 18 07). *Changement climatique et santé*. Récupéré le 13/04/2024 sur le site de l'Agence Régionale de Santé Provenances-Alpes Côte d'Azur :
[https://www.paca.ars.sante.fr/changement-climatique-et-sante#:~:text=L'augmentation%20de%20la%20temp%C3%A9rature,entra%C3%ACner%20des%20pics%20de%20mortalit%C3%A9](https://www.paca.ars.sante.fr/changement-climatique-et-sante#:~:text=L%20augmentation%20de%20la%20temp%C3%A9rature,entra%C3%ACner%20des%20pics%20de%20mortalit%C3%A9).

(2019, 08 11). *Impact des changements climatiques sur les vecteurs et les maladies à transmission vectorielle en France*. Récupéré le 11/05/2024 sur le site Santé Publique France :
<https://www.santepubliquefrance.fr/determinants-de-sante/climat/changement-climatique/documents/article/impact-des-changements-climatiques-sur-les-vecteurs-et-les-maladies-a-transmission-vectorielle-en-france>

(2023, 04 12). *COP28 à Dubaï : un moment décisif pour le climat et la santé*. Récupéré le 11/04/2024 sur le site du Ministère du Travail, de la Santé et de la Solidarité :
<https://sante.gouv.fr/ministere/europe-et-international/actualites-europeennes-et-internationales/cooperation-sante-mondiale/article/cop28-a-dubai-un-moment-decisif-pour-le-climat-et-la-sante>

Vidéos, films ou documentaires

Kult-média (2023, 30 05). *Le futur du climat à La Réunion*. [YouTube]. Consulté sur
<https://www.youtube.com/watch?v=GQlxB4Nxqx0>